
 

1 

教師指導學生專題製作與論文競賽補助 成果報告 

一、 申請補助計畫基本資料 

申請教師 黃俊元 核定經費 10000 

單位系所 應用科學系 經費執行情況 

□已請購核銷完畢 

■尚未請購核銷 

□經費餘款            

計畫執行 

年度/學期 
112 年度  1  學期 參賽期程 

 112 年 11 月 13 日~112 年 11 月 14

日 

參加競賽/學術

活動名稱 

TACT 國際鍍膜研討

會 
作品名稱 

透過建構功能化聚乙烯亞胺乙氧基化

層，所有溶液處理的倒置量子點發光

二極體 

指導參賽學生

姓名 

王莉慈、黃詩嘉、林

郁翔、楊翔名、陳貞

佑 

班級 應物四 

競賽性質 

■國際性 

□校際  

□校內(院級以上) 

參賽地點 台北科技大學 

系所主管 

簽章 
 日期  

學院院長 

簽章 
 日期  
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二、 參賽作品：(論文摘要或作品說明) 

     量子點是小型半導體奈米晶體，可由多種不同元素組成。 它們的尺寸範圍為 2 至 10 

奈米。這些半導體材料能夠吸收光。 當它們釋放能量時，它們會將其轉換為不同顏色的光。 

量子點產生的特定顏色主要取決於量子點的尺寸和材料。 原因是所謂的量子限制。因此，量

子點（QD）憑藉其高色純度、可調諧發射波長、高光致發光量子產率（PLQY）和優異的本徵

特性等優點，已成為下一代顯示器有機發光二極管（OLED）的替代品。穩定性，這在一系列

研究領域中發揮了巨大的潛力。 

三、 參加之競賽活動：(請依據參加活動次數，依序附上相關活動簡章或海報、議程與參

加證明等佐證資料) 

簡章 
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議程 

 
參賽證明 
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四、 參賽準備與活動記錄 

※請附文字說明與 4-6 張活動照片（無照片則免附） 

 
圖說明：演講開頭說明 

 
圖說明:來賓問答環節 

 
圖說明：團隊合照 

 
圖說明：團隊結束研討會之合照 

五、 參加競賽成果 (參賽證明、得獎證明或學生心得) 

王莉慈:這次的研討會是本實驗室的首次口頭發表，而身為發表者的我，本身英文能力就沒有

很好，但卻要用英文發表，從擬稿到背稿的過程真的很難熬。而在研討會過程中，因為聽不

懂外國老師提出的問題，以及無法臨場反應該如何回應，所以在台上很尷尬又很丟臉，而且

還是丟了台東大學的臉，這讓我感到很愧疚。而且聽過其他人的發表，也讓我驚覺世界真的

很大，有很多的強者存在，例如他們的英文能力真的是我目前觸不可及的，而且在回答問題

時，不僅能流暢的用英文回答，又可以很有條理地用科學數據給出答案，甚至有學生當場被

好幾個教授誇獎，真的覺得他們很厲害又讓人懼怕。但我認為一直自愧不如卻又不做出任何

行動才真的是窩囊廢，所以透過這次機會，我也有了想達成的目標：首先就是穩定基本英文

能力，再透過實驗去說服他人，為科技的發展貢獻一份心力。 
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黃詩嘉:這次是我們實驗室第二次參加研討會，這次國際性的研討會真的讓我大開眼界，因為

要用英文口說發表，我們都超級緊張，但經過不斷的練習與製作 PPT 讓我們越來越上手，聽

大其他頂級大學生也過來演講，他們的英文能力真的沒話說，就算提問者的英文口音很重，

演講者還是可以如魚得水的照實回答，這是我們該學習的地方，每個領域隔行如隔山，透過

這次的學術交流讓我們認識到各個領域的優秀人才，培養我們的世界觀。 

林郁翔: 這次參與研討會讓我大開眼界擴展我的視野，有了解到許多廠商儀器的運作方式，

以及其他研究者的報告方式與研究成果，其中組員的上台報告令我相當敬佩，因為是採用英

語的方式在過程中，不論是說明自己的報告，還是其他研究者的問題以及回答，組員是發揮

他的臨場反應，很流利的回答出問題的答案。我有去參觀其他研究者的海報與 PPT，他們解

釋圖表的方式、海報製作的樣式、演講的態度方式都是值得我學習，而且可以親身體會到其

他外國人說英文的方式，這是相當新鮮的事。 

 

楊翔名:參與這次多學校研討會，深感研究領域的多樣性和學術交流的豐富。與來自不同學校

的同學共同分享研究成果，開拓了我的視野。從工程到社會科學，每位同學呈現的研究都充

滿新奇，使我對各個領域的發展都有了更深刻的理解。這樣的多元性激發了我的學術興趣，

也促進了學科間的跨界合作。透過和來自不同學校的同學的互動，我不僅學到了新知識，還

建立了有價值的學術網絡。這次研討會不僅是一次學術盛會，更是一個互相啟發的平台，為

未來的學術探索打下了堅實基礎。 

陳貞佑:第一次參與國際研討會，讓我的眼界大開，跟之前參與綠點子不同的是，這次研討會

現場很多外國人，有來分享研究的學生、有來評審討論的教授，大家看起來都很專業。 

有一句話是「隔行如隔山」，在這場研討會我深深的體會到，一開始看到其他人做的研究海

報，雖然有用到與我們相關的儀器，不過畫出來的圖沒辦法用我們所學的知識去解讀，所以

看不太懂內容在說什麼。而在聽完講者詳細的介紹後，對他們的研究就有初步的認識，並且

在後面的提問時間，聽著專業人士提出的問題，就更能了解實驗內容了。而且在會議中，有

各國的專業人士來參加，大家會很流暢的用英文討論研究，讓我不禁覺得我也要好好學習語

言，如果哪天有外國人來問我我的研究，我就可以用更完整、更詳細的話跟他介紹。 


